
网坛小花含苞待放
□ 文/梁金雄

据新华社 电　在今年首个
四大满贯赛事澳大利亚公开赛
上，中 国 网坛四 朵金花郑洁 、晏
紫、李婷和孙甜甜书写了 中 国
网球 史最为辉煌的战绩 ；中 国
小花们随后也纷纷争奇斗艳 ，
其中海峡两岸健 儿孙胜男和詹

咏然 联手 为 中 国 网 坛夺
得了四大满贯赛事的首个冠军
——青少年组女双冠军。含苞
待放的小花们给中 国 网坛带来
了美好的憧憬 。

中国 的 小 花们除 了 拿 到
女双冠军 ，在青少年组 （18岁

以下 ）比赛中 ，孙胜男和陈燕翀
跻身女单十六强 ，杜睿和刘婉
婷打入女单三十二强 ，杜睿 /
陈燕翀进入女双十六强。更为
可喜的是 ，中 国 网坛 目 前与上
述几位小花水平同处在一个档
次的新锐还有四五位 ，中 国 网
坛正可谓蓄势待发 。

中国 网球队兵败釜山亚运
会后 ，终在去年把喊了 12年之
久的与国际接轨的 口 号落实在
了行动上 。根据 自 己的实际 ，
中国 网协把女双作为 突 破 口 ，
脚踏实地走上职业化道路。经

过一年来在职业圈 30余项赛
事中 的摸爬滚打 ，郑洁/晏紫
和李婷/孙甜甜不论在信心还
是在技战术的合理运用 上都有
长足进步 ，本届澳网她们在成
年组比赛中一鸣惊人地闯入女
双八强和十六强 ，谱写了 中 国
网球新篇章 。

如果说金花们的成功根本
在于把住了 职业网球 的脉搏 ，
与国际网坛接了轨 ，那么中 国
网协为北京奥运会重点培养的
小花们能有今天的骄人战绩 ，
更是离不开国际赛事和职业赛

事的磨练 。
与金 花们 的 培 养 形 式 不

同，小花们的培养采取了 多种
形式 ，如 已涉足成年职业圈的
彭帅是由 包装塞莱斯等世界球
星的 IMG公司来包装 ；而孙胜
男和杜睿则在一家法国 公司的
资助下进行训练和参加国 际比
赛。

尽管形式不同 ，但她们有
着一个共同 点 ，那就是尽可能
多地参加国际赛事 、甚至职业
赛事。据了解 ，这 几位小花们
在过 去一年参加 了 逾 20项国

际比赛 。这 一数字在以前连想
都不敢想 。

正是通过不断地征战国际
赛场 ，小花们才从中得到了锻
炼，增长了球技 ，世界排名更是
一路攀升。目 前孙胜男 的世界
青少年 单打排名 已接近世界前
十。

实践证明 ，不论是金花还
是小花 ，中 国网球只要遵循职
业网球的发展规律 ，真正融入
到职业圈 内 ，以往离我们较远
的冠军就会越来越亲近中国 网
球健儿 。

中国女排
打造 “致 命 武 器 ”

今天是中 国女排抵达湖南郴州开始封闭
式集 训的第 5天 ，全队首先进行的军训接近尾
声。昨晚 ，中 国 女排队长冯坤对本报记者说 ：
“这次集训时间将比哪一次都紧 ，因 为我们要
打造我们的 ‘致命武器’，全力 备战雅典奥运会
的步伐提速了。

中国女排在 1月 28日 抵达湖南郴州。1月
29日 上午 ，队长冯坤率领全队在国旗下宣誓 ，
要努力为祖国争取更大的荣誉 ，重树中国女排
这面光荣旗帜 。

今天 ，军训将接近尾声 ，主帅陈忠和将开
始打造“致命武器 ”的历程 。陈忠和说：“2003年
世界杯上夺冠后势必增大我们征战雅典奥运
会的难度 ，没有致命武器是不行的。”

据悉 ，这种所谓的 “致命武器 ”就是将技战
术细化 ，内部挖潜 ，将全攻全守 、立体进攻的整
体战术威力发挥到极致 。据悉 ，发球 、拦网和强
攻的细化将是重点解决的三大方面。当今世界
女子排坛 ，最好的进攻都是从发球开始的 ，没
有攻击性发球的队伍很难取得胜利。因此 ，中
国女排跳发球的威力还要增大 ，加强攻击性发
球是首先需要重点解决的问题。一传是中 国女
排能否打出快速多变战术的生命线 ，同时也要
破坏对方一传 ，减轻自 己一传和防守压力 。王

丽娜和杨昊的跳发球 以及周 苏红和刘亚男 的
跳飘发球对对方一传的破坏性很大。现在 ，要
细化跳发球和跳飘发球的威力 ，使每一次发球
都让对手难受 。

其次 ，就是要将拦网打造成真正的 “网上
长城”，而且是灵活移动的 “长城”。欧美球员身
材高大 ，强攻实力超群 ，我们若光依靠后排防
守，是根本无法击败对手的 ，因此用拦网抑制
对手进攻是最有效的手段 。通过 2003年世界
杯赛 ，各队都将研究我们 ，我们的拦网难度就
会增大。因此 ，中 国队的拦网将在灵活上下工
夫。拦网关键并不在于身高 ，而在于起跳时机 、
封网手形和人员配合。本次集训 ，拦网训练尤
其要注重人 员配合 。

最后是强攻。强攻是中国女排的弱项 ，无
论是王丽娜还是杨昊 ，都不具备高大主攻手的
巨大摧毁力 ，因此中国队要用技术弥补身高的
不足 ，必须在技术上突破对方高大拦网 ，才能取
胜欧美强队 。用陈忠和的话说 ，目 前中国排坛不
要等郎平式的人出现 ，因为现在没有郎平式的
人物 ，因此我们
要打造 出 世界
上技 术 最 全面
的主攻手 ，用技
术全面的进攻 ，
击败强 大 而 凶
悍的对手。

（ 孙宁 ）

中国队

包揽希腊乒赛
四项冠军

据新 华社 电　在 2月 1日
进行 的 希腊乒乓球 公开 赛 决
赛中 ，去年国 际乒联职业巡回
赛总 决赛 男 单 冠军 王皓和 世
界冠 军王楠都经历 了 7局苦
战，分别战胜世界排名 第一的
马琳 和 年 仅 15岁 的 小 将 郭
跃，获得男 、女单打冠军 。马琳
和陈玘摘得 男 双金
牌，而牛剑锋和郭跃
则在女双项 目 上折
桂。中 国选手从而包
揽了 所有 四 个项 目
的冠 、亚军 。

马琳 和 王 皓 在 分 量 最 重
的男 单 金 牌争夺战 中 给 观众
上演了 惊心动魄的一幕 。世界
排名 第一的马琳首局以 11：9
艰难取胜 ，但随后便以 8：11
和5:11连 丢两局 。此后双方
展开 了 拉锯 战 。马 琳 刚 刚 以
1 1：8赢得第四局 ，便被王皓
以11：9还 以颜色 。经过一番
调整之后 ，马琳 以 11：6轻松
拿下第六局 。但在关键的 第七
局中 ，马琳没能把握住战机 ，
以5：11败下阵来 。王皓和马
琳分获 冠 、亚军 。

在女单 决赛 中 ，王楠先 以
12：10和 11：6拿下两局 ，但郭
跃初生牛犊不怕虎 ，进攻勇猛 、
意志顽强 ，以 11：8和 12：10拿

下随 后 的 两 局 ，将 总 比 分扳
平。在第五局中 ，郭跃又以 13：
1 1获胜 ，将比分反超。王楠不
愧为乒坛老将 ，凭借丰富的实
战经验以 11：9和 11：5拿下最
后两局 ，摘取了女单项 目 的金
牌。郭跃获得了该项 目 的银牌 ，
这是她在国 际大赛中 获得的最

好成绩 。
马琳/陈玘在面对队友时

亳不手软 ，在 男 双 决 赛 中 以
1 1：8拿下首局。不过 ，逐渐恢
复状态的孔令辉和王皓重整旗
鼓，以 11：5扳回一局 。此后 ，马
琳/陈 玘 再没给对手机会 ，以
1 1：8接连拿下两局 ，随后又 以
1 1：7拿下第五局 ，从而取得了

最后的胜利 。
中国乒坛 女将牛剑锋/郭

跃以 4：1的 比分战胜队友李
菊/郭焱 ，走上女双冠军领奖
台。作为去年国际乒联职业巡
回赛总决赛的女双冠军 ，牛剑
锋/郭跃首局打得并不顺手 ，以
8：11失利 ，但此后一直 占据上
风，连赢四局 。她俩虽然赢了比
赛，但打得并不轻松 ，后四局的
比分依次是 11：9、11：8、11：6
和11：9。

为期五天的希腊乒乓球公

开赛就此落下帷幕 ，中 国选手
包揽了所有四个项 目 的冠 、亚
军。该项比 赛从 1月 28日 开
始，来 自 38个 国 家和地区的
239名选手参加了争夺。本次
公开 赛是 2004年 国 际乒联职
业巡回 赛的一站 ，同时也是雅
典奥运会前举行的一系 列测试
赛的一部分 。

俄“妈妈级”选手

刷新 600米世界纪录

据新 华社 电　初为人母并刚刚重返 赛场的
俄罗斯 田 径选手奥莉加 •科特里亚洛娃本 月 1
日在莫斯科举行的 田 径比赛 中 刷新了室 内女子
600米跑世界纪录 ，成绩为 1分 23秒44。

科特里亚
洛娃 是 夺 取
2001年世界田
径锦标赛女子
4X400米 接 力
金牌的俄 罗 斯
队成 员之一 。

在1日 的比赛中 ，她发挥出色 ，将上述世界纪
录提高了两秒多。该项 目 的原世界纪录是她的同
胞柳博芙 17年前创造的 ，成绩为 1分 25秒 46。

赛会曾承诺刷新世界纪录的选手将获得价
值1.5万美元的摩托车 ，但因女子 600米跑不
是世锦赛比赛项 目 ，所以科特里亚洛娃不能得
到该奖励。得知这一消息后 ，科特里亚洛娃感到

有些失望 。
27岁 的 科

特里 亚 洛 娃 6
个月 前 才 重 返
田径场 ，此前她
生下 了 自 己 的

第一个孩子 。
科特里亚洛娃表示 ，她已将 目标瞄准下个月

在匈牙利布达佩斯举行的世界室内 田径锦标赛 ，
希望赢得女子 400米跑金牌。

一次性买断留出空位

公牛队准备放弃威廉姆斯

NBA芝加哥公牛队终于没
有了 耐性 ，决定一次性买断杰
森·威廉姆斯的合同 ，这意味
着公牛队决定放弃威廉姆斯 。

威廉姆斯去年夏天在一次
摩托车车祸中摔伤了左腿 ，整
个赛季都不能参加比赛 。按照

NBA的规定 ，骑摩托车是严令
禁止的行为 ，公牛队 当 时完全
可以开除威廉姆斯。但考虑到
本队 在 2002年 以选 秀 第二名
的权利选中 了威廉姆斯 ，就此
放弃实在可惜 ；因此公牛队决
定保留威廉姆斯的位置 ，将他
放在了伤病名单上 。

但这样一来 ，公牛队本赛
季能够参加比赛的球员就少了
一人。随着赛季的深入 ，公牛队
在用兵上越来越有捉襟见肘的
感觉。因此该队不得不最终将
威廉姆斯除名 ，以便寻找新的
球员 。

据说 ，这次买断合同公牛
队大约需要花费 300万美元 。
但钱不是问题 ，关键是球 员 名
单上空 出一个位置 ，而且工资
总额中也有了空档。同时 ，公牛
队也给威廉姆斯留了后路。等
他伤好后如果愿意 ，他还可以
与公牛队重新签约 。　（单磊 ）
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虽然 日 前 国 奥队
最终 以 2比 0赢得了
四国 赛 上最后一场胜
利，但国 奥队 的 表现
却遭到 了 主教练 沈祥
福的严厉批评 ，而对
手罗 马尼亚队 主帅也
认为 ，中 国 国 奥队个
人能 力 的 严重不足是
制约 国 奥队取得好成
绩的 “瓶颈”。

赛后 的新闻 发布
会还 有 一 个 小 花 絮 ，
由于没有 罗 马尼亚语
的翻译 ，罗 马尼亚队
主教练马尼亚的 发言
不得不通过 罗 马尼亚
队领队和一位英文翻
译的 “二传”，才能最
终译成 中 文 。说过一
番客套话之 后 ，罗 马
尼亚队主 帅 直指 中 国
国奥 队 的 致 命 弱 点 ，
他说：“我很吃惊 ，中
国国 奥 队 可 以 在这 么 短 的 时
间里取得这么大的进步 ，但中
国国 奥队的缺点也非常明 显 ：
一是个别球 员个人能 力 不强 ，
他们不 能按 照 教练 的 要 求来
完成比赛 ，对教练意 图 理解 、

贯彻得不够 ，而 且还
有很 多 技 术 动 作 不
合理 ；二是中 国 队 员
之间 的 配 合 还 不 是
特别熟练 ，传接球实
际上不够合理。”

的确 ，在这场比
赛当 中 ，国奥队在中
场配 合 方 面 出 现 的
失误比比皆是 ，赛后
主教 练 沈 祥 福 也 明
确指出 ，本场比赛是
国奥 队 在 此 次 四 国
赛上 表 现 最 差 的 一
场。他说：“虽然我们
取得了冠军 ，但并没
有什 么 值 得 庆 贺
的。比赛本身还有许
多需 要 总 结 的 地方 ，
有好的方面 ，也有不
好的方面 。这场球在
很多 情 况 下 整 体 表
现比较脱节 ，如果罗
马尼 亚 队 的 队 员 把

握机会更好些 ，他们可能 会进
到两个球 。我们一 直在强 调

整体 ，但在比赛 中我们做得并
不好 ，队 员们没有完全贯彻教
练的意图。”

（ 郭梁 ）

三秦球迷是一家

继上 海之后 ，西安成为了华夏大地
上第二个 一座城市里拥有两支足球球队
的城市 。而这两支球队在赛程的安排上
相遇 、交手 、过招 ，用 洋人 的话说叫 “德
比”之战 ，如若 用 咱 中 国 人的传统说法
来比喻 ，我看叫 “同城竞技 ”更为贴切中
意。但不管 “德比 ”也好 ，“同城竞拨 ”也
罢，2004年对于广 大三秦球迷来说，无

疑是一个很
值得高兴而
玩味 的 赛
季，因 为 在
千年文化历
史古 城 西
安，每周 周
末都会有足球比赛可看 ，而且还可 以 自
由选择是为 国 力 呐喊助威呢？还是为安
馨园 鼓劲加油 。也许 ，到时候会 出 现两
难的选择 ，但却有一点如天上的 太阳般
明白 无误 ，这就是 ：三秦球迷是一家 ！

一家 人不说两家话 ，更不做 内讧的
事。用 “惊天动地”、“惊心动魄 ”和 “旌旗
蔽日 ”来 比喻 ，形容陕西球市的热情和
火爆 气氛并不 为过 。国 力征战 甲 B时主
场设 在 2万个座位的西安市体育场 ，当

时不仅场场爆满 ，就连每场比赛前球 员
作热 身运动时 ，全场球迷都会异 口 同 声
齐喊着 自 己拥趸的队 员的 名 字 ，直到被
喊的 球 员 向 看 台 上招 手致意 为 止 。而
1999年 国 力一举冲上 甲 A后 ，主场移至
拥有 6万个座位的 省体育场 ，依然情形
火爆 。记得 2000年 因故最后 3个主场迁
至宝鸡 ，而每次西安 、渭南和咸阳都会

有数 以千计的球迷到宝鸡助威 。这少见
的热情 ，执著和追捧 ，连 足协派来 的现
场监督都惊讶地感 叹说：“这场面 只 有
在欧洲才会看到。”许 多 客队队 员 也无
不羡慕 国 力 的球市 。连 北京皇城根来的
教练也 由 衷地感 叹 说：“在这 种氛 围 中
踢球 ，实在是一种幸福。”就是去年 国 力
冲击中 超未果 ，最后一场比赛仍然有万
名球迷到场呐喊助威到最后一秒 ，从而
使国 力俱 乐部和球 员感动不已 。这 ，不

仅源于足球魅 力给人的激情 ，而且还在
于秦人的憨厚实在和一心不二用 。

今年 的情况是同城两支 自 己 心爱的
球队 ，一个设擂台于省体育场 ，一个布阵
于市体育场 ，以论高低 ，以决雌雄 。这对
球迷而言 ，实在是一个不小的考验 ，因
为，人非草木 ，孰能无情 ，而作为激情四
射的球迷更会在心理 、心态和情感上有

一个 微 妙 的
变化 ，这 就
是：是继续拥
趸国 力 呢 ？还
是“弃 旧 捧
新”，为安馨
园摇旗助阵 ？

在去年底和今年初两家俱乐部 ，试
图通过媒体向球迷传递 “讨好 ”的信息 ，
而在新赛季打响之前 ，更会为营造 自 己
的主 场氛 围 和 争 夺球市票 房 而 高 招频
出。但我想 ，作为球迷 ，应该做到 ：热情
热烈不张狂 ，感动激动不盲动 。用真诚
的心态和文 明 的言 行来维护西安 “金牌 ”
球市的美誉 ，从而使三秦大地旺热的球
市继续 火爆 。

（ 千河 ）

F1中 国 大奖赛如何制 定 票 价

上海 国 际 赛 车场有限 公司 日 前 公布
了2004年 F1世 界锦标赛 中 国 大 奖 赛 的
门票价格 。这是中 国首次举办名气接近奥
运会和世界杯足球赛的 F1赛事 ，那么赛
事的门票价格是如何制定的 ？

“ 跟国外相比 ，上海站的价格偏低一
点，”上海国 际赛车场有限公司总经理毛
小涵说。2004年 F1世界锦标赛共 分 17

站，绝大 多数比赛是在发达 国家举行 ，跟
中国 经济现状类 似的 有马来西亚 、匈牙
利，马来西亚站三天套票最高价为 467美
元、最低价为 50美元 ，单 日 门票最低价为
27美元 ；匈 牙利站 三 天套票最高价格 为
390欧元 、最低价格为 55欧元 ，单 日 门票
最低价为 35欧元 ，而上海站三 日 套票最
高价为 450美元 、最低为 45美元 ，单 日 票
最低为 20美元 。

毛小涵表示 ，中 国 是首次举办 F1赛
事，没有经验 ，而票价引 人注 目 ，所以具体
制定工作非常复杂。在过去一年时间里 ，
上海 国 际赛车场有限公司 对此进行了 大
量调研 ，力图制定出 合情合理的票价 。

“ 我们对今年 F1各站价格进行了 详
细分析 ，同时咨询了 国际专家 ，详细了解
了赛车场不同 看台位置的视野情况以及

不同价格门票的分布情况 ，我们参照了 国
外其它著名赛事的门票定价情况 ，最后 ，
参照 上 海 国 际赛车场 内部设施……我们
推出 了 九个等级的价格表，”毛小涵说 。

他表示，F1中 国 大奖 赛 门 票定价遵
循了三个原则 ：第一，F1比赛是国 际顶级
赛事 ，按国际惯例 ，定价不能偏低 ；第二 ，
上海是一个国 际性大都市 ，上海国 际赛车
场也是世界一流赛车场 ，是 目 前世界最新

的赛车场 ，门票价格不能偏低 ；第三 ，考虑
国内消费水平与 F1在 中 国推广 、普及的
目标 ，让低收人群体也能看到 F1赛车 ，需
要推出部分低价票 。

上海国 际赛 车场有限公 司 副 总经理
郁知非说，F1世锦赛是世界重大体 育赛
事之一 ，也是 当 今速度最快 、科技含量最
高的 国 际赛车盛事 ，现场观众平均可达

20万人 ，有 200多 个 国 家和地区进行 电
视转播 ，其影 响 力堪 与 奥运 会和 世 界杯
足球赛媲美 ，“F1正式比 赛时间不长 ，观
众购买 门 票除了欣赏赛 车外 ，还可 以体
会主办 者 精 心 设 计 的 ‘汽 车 文 化 ’活
动。我们制定的 票价能适应不 同 群体的
购买能 力 ，就是为了 营造这么 一 个 平 台 ，
让更 多 人 参 与 ，给 更 多 人带来快 乐。”

（ 肖 春飞 ）

不满NBA排名
科尔心中的全明星阵容

日前 ，科尔在雅虎 网 自 己
的专 栏 中 就本 赛 季 全 明 星 赛
的首发阵容发表了一番看法 ：

我是 在 浏 览 雅 虎 网 时 看
到卡特 入 选 全 明 星 赛 先 发阵
容的 消 息 的 ，在一
张大 图 片旁 ，又粗
又黑 的 标题赫然 写
着：《卡特连续 四年
得票最高》。我觉得
这标题改 成 《NBA
球迷 都疯 了 》更 合
适，在联盟 中 不乏
比卡 特更好的 球

员，但你们四年来却一直让他
得到最 多 的选票 ，这不是疯了
是什么 ？

我对 全 明 星球 员 产 生 的
方式倒 没有什么意见 ，全明 星
赛本来就是为球迷而设 ，理应
由，球 迷 们 决 定 应 该 由 谁 参
赛。但是我 自 己 作 为 一个 前
NBA球 员 ，还 是 希望 看 到最
优秀 的 球 员 得 到 最 多 的 选
票。出 于这点希望 ，我选 出 了
自己 的全明星阵容 。

西部 前 锋 ：邓 肯 和 加 内

特。他们是全联 盟 最优 秀 的
两名 球 员 ，实际上我更希望邓
肯担任西部首发 中 锋 ，那才是
他真正 的位置 。这样 ，斯托亚
科维奇就能入选首发阵容 ，这

是合情合理 的 。至于奥 尼尔
和姚 明 ？奥尼尔本 赛季受伤
缺阵的场次太 多 ，入选首发阵
容有点说不过去 ，姚明 虽然表
现得不错 ，但还有很长的路要
走。事实上 布拉德 •米 勒 本
赛季 的 表现比上述两人都好 ，
但这要 争论起来就太 费 时 间
了。

西部后卫 ：卡塞尔和布莱
恩特 。卡塞 尔 是 本 赛 季 全联
盟最好的组织后卫 ，他应该获
得首 次 参 加 全 明 星 赛 的 机

会。至于科比 ，尽 管他惹上了
那种麻烦 ，最近 又受了 伤 ，但
他还是一个 了 不起的球 员 。

东部前锋 ：小奥尼尔和阿
泰斯特 。这 两 名 步行 者 队 前

锋不但 自 己 表现很好 ，同时也
让球队 不停地赢球 。这就是
我选择他们的原因 ，一支赢球
的球队应该得到褒奖 ，所 以我

选阿泰斯特 ，而不是卡特 。
东部后卫 ：巴 隆 •戴维斯

和基德 。他们是东部最好的两
名组织 后卫 ，应该入选先发阵
容。当 然 ，艾弗森 、莱德和皮

尔斯也 有很 强的 竞
争力 ，不过我还是
认为 戴维斯和基德
更胜一筹 。

东部中锋 ：本 ·
华莱士。他的进攻还
是有点差 ，但是他能
抢篮板 、能防守 、能
盖帽 。全明星赛不 应

该只属于神投手们 ，而是应该
属于那些与众不同的球 员 。我
不敢想象活塞队没有了华莱士
会变成什么样。（袁汉）
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美国大学体育联赛近来麻烦事层
出不穷 。近 日 又有 3名女大学生控告
科罗拉多大学 ，声称该学校橄榄球队
利用 性派 对吸 引 年轻球 员报考该大
学，并提起强奸控诉 。

《丹佛邮报》和丹佛当地一家 电视
台率先报道了这起案件。案件背景是
科罗拉多大学每年在新生报考之前就
组织一次联欢会 ，被邀请参加的是高
中学生中比较杰出的橄榄球运动员 。
球探们说服这些来 自 全国各地的未来
之星参加这一派对的方法 ，是给他们
看一些性方面的录像和其它有性指向
的材料 ，并告诉这些小球星，“这就是
你来科罗拉 多将得到的”。

虽然这一事情很难指证 ，但这个
联欢会的性含义 是人人 皆知的秘密 ，
也是所有在校和将要加入该校球队的
球员热 切盼望的活动。负责这一案件
的当地律师玛丽 ·基南说 ，她对这一
案件的真实性负全部责任 ，并愿意帮

助这 3名女大学生 。
校方和科罗拉多大学队 自 然否认

了这一指控 ，并严厉谴责说 ，这件事是
无中生有 ，是对该校球队和学校名誉
的极大污蔑。但美国大学联赛（NCAA）
发言人基 •霍伊斯说 ，她虽然无法对
此事进行评价 ，但 NCAA确实发现了
一些不好的苗头。“我们意识到在招募
新球员方面 ，有些学校采用的做法可
能会给他们带来很大的麻烦。”霍伊斯
没有具体说是什么麻烦 ，但说 NCAA
已着手调查此事 ，并检查一些学校的
娱乐方式是否正当 。

科罗拉 多州州长比尔 •欧文斯对
此事非常重视 ，他说他听到这个消息
后“非常震惊 ，非常羞愧 ，也非常关
注”。他要求当 地执法机关认真审查此
事，揭露真相 。如果他们不能全力调查
此事 ，欧文斯说他就会插手。“女性不
应成为招生的工具 ，”欧文斯在接受
媒体采访时说 。　（单磊 ）

谢晖“上书”足协—一
索要拖欠 工资质疑 力 帆转让

正在向重庆 力帆索要被拖欠工资的谢晖 日
前正式致函中 国 足协 ，不仅希望足协协调解决欠
薪问题 ，而且也借 “欠薪”之矛 ，向 力帆向湖南威
远转让公示提出异议 。这也是中超前夕 多次俱乐
部转让公示之后 ，第一起正式向公示提出异议的
行动 。

谢晖向足协递交的材料包括两部分 ，第一部
分是 针 对
自己 和 重
庆力 帆 方
面的 工 资
问题 进 行
了说明 。谢
晖在材料中 详细说明 了 自 己和原重庆 力 帆俱乐
部的合同 内容 ，包括时间期限 、合同金额等具体
数额 ，他希望作为管理部门的中 国 足协能够尽快
协调解决此事。“我就是将事情的来龙去脉说清
楚。闹到现在这个地步 ，还是放在台面上处理比
较好。我和力帆签了三年合同 ，不能就这样稀里
糊涂过去吧！”

谢晖借“欠薪”这个问题 ，针对重庆力帆向湖
南威远转让公示提出异议 。谢晖认为按照 自 己和

重庆力帆签订的合同 ，对方应该在 2004年 1月
15日 之前付清上一年度的工资 ，然而对方至今
还没有履行合同 ，因此重庆力帆实业集团有限公
司声明 “重庆力帆足球俱乐部有限公司无任何对
外债权债务关系”并不属实 ，该情况将会导致此
次转让不符合中超俱乐部产权转让的规定。由
此，谢晖对于重庆力帆的转让明确 “提出异议”，

并且希望
中国 足协
予以调查
核实 。

同
时，谢晖

在申请中指出：“《公示》中提及的转让方式究竟
是股权转让还是资产转让。如果是股权转让 ，则
应是出 资人权益的转让 ，而不应仅转让标的企业
的某部分资产范围 ；如果转让标的企业的某部分
资产 ，则不能称为股权转让。”谢晖之所以强调明
确转让的性质 ，是因为在他看来，“对这个问题的
不同回答 ，将会对此次股权转让的让与方 、受让
方和相关球员的权利义务产生巨大的影响。希望
足协能够予以明示。”　（顾晨 ）

2 月 3日 ，中 国 队球 员 张 玉 宁 （前 ）在 芬兰 队 门 前抢点 头球
射门 。当 日 ，在 广 州 进行的 热 身 赛 中 ，中 国 队 以 2比 1战胜芬 兰
队。　刘大伟 摄


